

DAFTAR PUSTAKA

A. Buku

- Azwar, *4 Pilar Jurnalistik: Pengetahuan Dasar Belajar Jurnalistik*, Kencana, Jakarta, 2018.
- Bahder Johan Nasution, *Metode Penelitian Hukum*, Mandar Maju, Bandung, 2016.
- Dewan Pers, *Buku Saku Wartawan*, Jakarta Pusat, 2023.
- Djulaeka dan Devi Rahayu, *Metode Penelitian Hukum*, Scopindo Media Pustaka, Surabaya, 2019.
- Edy Susanto, dkk, *Hukum Pers di Indonesia*, Rineka Cipta, Jakarta, 2010.
- Hamdan Daulay, *Jurnalistik dan Kebebasan Pers*, PT Remaja Rosdakarya, Bandung, 2016.
- Irman Syahriar dan Khairunnisah, *Hukum Pers Dalam Perspektif Karya Jurnalistik*, Langgam Pustaka, Tasikmalaya, 2023.
- Jonaedi Efendi dan Prasetijo Rijadi, *Metode Penelitian Hukum Normatif Dan Empiris*, Kencana, Jakarta, 2022.
- Kustadi Suhandang, *Pengantar Jurnalistik*, Penerbit Nuansa Cendikia, Bandung, 2016.
- Lukas Luwarso, dkk, *Mengelola Kebebasan Pers*, Dewan Pers, Jakarta, 2008.
- Marison, *Hukum Tata Negara RI Era Reformasi*, Ramdina Prakoso, Jakarta, 2016.
- Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum*, Mataran University Press, Mataram, 2020.
- Mustawa Nur, *Hukum Pemberitaan Pers: Sebuah Model Mencegah Kesalahan Dalam Berita*, Prenada Media Group, Jakarta, 2022.
- Peter Mahmud Marzuki, *Pengantar Ilmu Hukum*, Kencana, Jakarta, 2017.
- Philipus M. Hadjon, *Perlindungan Hukum Bagi Rakyat Indonesia*, Bina Ilmu, Surabaya, 1987.

Satjipto Rahardjo, *Ilmu Hukum*, PT. Citra Aditya Bakti, Bandung, 2000.

Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R & D*, Alfabeta CV, Bandung, 2013.

B. Jurnal

Andreas Agung, Hafrida, dan Erwin, "Pencegahan Kejahatan Terhadap Cybercrime," *PAMPAS: Jurnal Of Criminal Law*, Volume 3, Nomor 2, 2022, (<https://www.online-journal.unja.ac.id/Pampas/article/view/23367>).

Dewan Pers, "Menunggu Wujud Nyata Kemerdekaan Pers," *JURNAL Dewan Pers edisi* 16, 2017, (https://dewanpers.or.id/publikasi/publikasi_detail/197/JURNAL_16_Menunggu_Wujud_Nyata_Kemerdekaan_Pers_)

Leo Arwansyah, Andi Najemi, dan Aga Anum Prayudi, "Batas Waktu Pelaksanaan Pidana Mati dalam Prespektif Kepastian Hukum dan Keadilan di Indonesia", *PAMPAS: Jurnal Of Criminal Law*, Volume 1, Nomor 3, 2020, (<https://online-journal.unja.ac.id/Pampas/article/view/11073/10257>)

M Zikron, Haryadi, dan Yulia Monita, "Perlindungan Hukum Terhadap Pelapor Tindak Pidana Narkotika", *PAMPAS: Journal Of Criminal Law*, Volume 3, Nomor 3, 2023, (<https://online-journal.unja.ac.id/Pampas/article/view/24207>)

Niko Saputra, Haryadi Haryadi, dan Tri Imam Munandar, "Pelaksanaan Asas Praduga Tak Bersalah," *PAMPAS: Journal of Criminal Law*, Volume 3, Nomor 1, 2022, (<https://online-journal.unja.ac.id/Pampas/article/view/17705>)

Safira Azarine Lutfiyah Soeprianto dan Mauridah Isnawati, "Perlindungan Hukum Terhadap Wartawan Sebagai Korban Kekerasan," *Jurnal Justiciabelen*, Volume 4, Nomor 2, 2022, (<https://journal.umg.ac.id/index.php/justiciabelen/article/view/3567>)

Shilvirichiyanti, "Perlindungan Hukum Terhadap Jurnalis Korban Tindak Pidana Menurut Undang-Undang Nomor 40 Tahun 1999 Tentang Pers," *Kodifikasi*, Volume 3, Nomor 2, 2021, hlm. 40, (<https://ejournal.uniks.ac.id/index.php/KODIFIKASI/article/view/1901>)

Syuha Maisytha Probilla, Andi Najemi, dan Aaga Anum Prayudi, "Perlindungan Hukum Terhadap Anak Korban Tindak Pidana Kekerasan Seksual," *PAMPAS: Jurnal Of Criminal Law*, 2, 2021 (<https://online-journal.unja.ac.id/Pampas/article/view/12684>)

C. Peraturan Perundang-Undangan

Dewan Pers, *Standar Perlindungan Profesi Wartawan*, Peraturan Dewan Pers Nomor: 5/Peraturan-DP/IV/2008.

Republik Indonesia, Undang-Undang Dasar 1945.

Republik Indonesia, *Undang-Undang Tentang Hak Asasi Manusia*, UU Nomor 39 Tahun 1999.

Republik Indonesia, *Undang-Undang Tentang Pengesahan Internasional Covenant On Civil And Political Rights*, UU Nomor 12 Tahun 2005.

Republik Indonesia, *Undang-Undang Tentang Pers*, UU Nomor 40 Tahun 1999.

D. Website

AJI Jakarta, “Peliputan Berita,” 2018 (<https://ajijakarta.org/2018/03/27/peliputan-berita/>)

AJI Jambi, “AJI Jambi Mengecam Pengusiran 4 Jurnalis Saat Liputan Tahanan Kabur di PN Sarolangun dan Menuntut Pelaku Minta Maaf,” 2024 (<https://aji.or.id/informasi/aji-jambi-mengecam-pengusiran-4-jurnalis-saat-liputan-tahanan-kabur-di-pn-sarolangun-dan>)

Aliansi Jurnalis Independen, “Data Kekerasan Tim Advokasi Aji Indonesia,” 2024 (<https://advokasi.aji.or.id/index/data-kekerasan/1/10.html>)

Arti Kata Jurnalis Menurut KBBI, (<https://kbbi.co.id/arti-kata/jurnalis>)

Auliya Umayna Andayani, “7 Jurnalis Jadi Korban Kekerasan Saat Aksi Kawal Putusan MK,” 23 Agustus 2024, 2024 (<https://tirto.id/7-jurnalis-jadi-korban-kekerasan-saat-aksi-kawal-putusan-mk-g22i>)

Dewan Pers, “Kemerdekaan Pers dan Perlindungan Wartawan,” 2018 (<https://dewanpers.or.id/berita/detail/965/Kemerdekaan-Pers-dan-Perlindungan->)

Geograf, “Pengertian Jurnalistik: Definisi dan Penjelasan Lengkap Menurut Ahli,” 2023, (<https://geograf.id/jelaskan/pengertian-jurnalistik/>)

Romelte, “Peran, Tugas, dan Keahlian yang Harus Dimiliki Wartawan” (<https://romelte.com/sejauh-mana-sih-peran-seorang-wartawan/>)

E. Skripsi

Andi Aswan, Skripsi, *“Perlindungan Hukum Terhadap Wartawan Yang Mengalami Tindak Pidana Kekerasan Dalam Menjalankan Tugas Profesi (Studi Pada Polrestabes Makassar)”*, Makassar: Universitas Muslim Indonesia, 2023, http://repository.umi.ac.id/4916/1/Andi%20Aswan_04020180698.pdf.

Anggristiyan Meilinda Manasa, *Analisis Perlindungan Hukum Terhadap Wartawan Yang Menjadi Korban Kekerasan Dalam Menjalankan Tugas Meliput Berita*, 2023 https://repository.unibos.ac.id/xmlui/bitstream/handle/123456789/5679/2023_ANGGRISTIYANI_MEILINDA_MANASA_4619101036.pdf?sequence=1&isAllowed=y

Ardiyan, Skripsi, *“Implementasi Perlindungan Hukum Bagi Jurnalis Dalam Menjalankan Profesi Berdasarkan Pasal 8 UU Nomor 40 Tahun 1999 Tentang Pers Perspektif Siyasah Tanfidziyyah (Studi Pada Forum Pers Independent Indonesia (FPII) dan Aliansi Jurnalis Independen (AJI) Lampung)*, Lampung: Universitas Islam Negeri Raden Intan Lampung, 2023, <https://repository.radenintan.ac.id/30118/1/COVER%20BAB%201-2%20DAPUS.pdf>

Edo Setiawan, Skripsi, *“Perlindungan Hukum Terhadap Wartawan Korban Tindak Pidana Kekerasan Dalam Menjalankan Tugas Jurnalistik (Studi Kasus di Kabupaten Banyuasin)”*, Palembang: Universitas Sriwijaya, 2022, https://repository.unsri.ac.id/71461/2/RAMA_74201_02011181823_043_0021026805_0003128803_01_front_ref.pdf <https://eprints.walisongo.ac.id/id/eprint/15965/>.

F. Wawancara

Wawancara dengan M.Sobar Alfahri, Anggota AJI (Aliansi Jurnalis Independen) Jambi, tanggal 7 Maret 2025.

Wawancara dengan Bima Pratama, Kordiv Advokasi AJI (Aliansi Jurnalis Independen) Jambi, tanggal 6 Februari 2025.